



ROZONES

Tensión en Puebla

Y donde la contienda electoral este fin de semana se puso tensa fue en Puebla, luego de que el candidato de la oposición, **Eduardo Rivera**, denunciara que la seguridad del fraccionamiento donde vive fue vulnerada. A ello agregó ayer que los sujetos que lo hicieron preguntaron su ubicación porque, sostuvo, cuando ahí estaban dijeron que "al político" le darían un plomazo. "En tal ataque resultaron afectadas con agresiones físicas, mis vecinas, madre e hijas", lamentó. Ayer mismo el gobernador de la entidad, **Sergio Salomón**, nos cuentan, quiso despresurizar la situación al pedir responsabilidad con los tintes que se le quieren dar al tema del ataque pues "tengo entendido que no fue a su domicilio... están corriendo las investigaciones en el ámbito de la fiscalía, seremos muy prudentes... y estaremos atentos a que el resultado sea muy claro y preciso, ya que hay dos detenidos". Por lo pronto, pendientes.

Iglesia ve "instrumentación política"

Y es la jerarquía católica la que no ha querido quitar el dedo del renglón en su reclamo por la forma en que se ha revelado información del caso del obispo emérito **Salvador Rangel**, lo cual dio pie a que se hiciera escarnio contra su persona sobre todo en las benditas redes. "Instrumentación política" es lo que acusa ahora el clero, al tiempo que demanda una investigación exhaustiva. Fue en un videomensaje en el que el secretario general de la Conferencia del Episcopado y obispo de Cuernavaca, **Ramón Castro**, señaló que "en estos tiempos de noticias falsas y polarización, lamentamos profundamente que se hagan conjeturas a la ligera sobre la aparición de monseñor **Salvador Rangel**, ya que lejos de aclarar, confunden a la gente de buena voluntad y dañan la integridad de quien, por el momento, está impedido para compartir su experiencia". Uf.

Gestión de la pandemia, a revisión

Y es el informe "Aprender para no repetir" uno de los documentos que está siendo ampliamente revisado en estos días. Elaborado por la Comisión Independiente de Investigación sobre la pandemia de Covid-19, en la que participa **Jaime Sepúlveda**, el documento advierte, por ejemplo, que la vacunación en México tuvo como una falla grave "la politización en la distribución de los biológicos". Las autoridades sanitarias mexicanas no siguieron puntualmente las recomendaciones de expertos nacionales e internacionales, señala. Y agrega que ciertos gremios fueron favorecidos y otros fueron excluidos. "La distribución de vacunas estuvo altamente politizada, al usar siervos de la nación como agentes comunitarios; la estrategia nacional de vacunación se definió por un modelo centralizado de toma de decisiones y tácticas políticas que favorecieron al partido en el poder". El desempeño de la autoridad en la pandemia sigue bajo la lupa, nos comentan.

Apoyo a María Amparo Casar

Y fueron decenas de académicos, investigadores, periodistas, actrices y artistas, quienes expresaron ayer su solidaridad con **María Amparo Casar**, presidenta de la organización Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, a través de un escrito. En éste, se defiende la trayectoria de la académica y se acusa un abuso de poder desde el Gobierno federal, luego de que el viernes se le señalara por el cobro de un seguro y una pensión de Pemex por el caso de su fallecido esposo. "**María Amparo Casar** es una figura pública clave en la construcción de la democracia mexicana. Su trayectoria como académica y como promotora de la lucha contra la corrupción es innegable", sostiene el documento. La parte más delicada del caso, han señalado, es la difusión por parte de la Presidencia de documentación con datos que deberían permanecer en reserva. El Inai, por lo pronto, ha informado al respecto que ya investiga. Pero sobre el tema seguramente hoy se seguirá hablando.



Mensaje de trabajadores del PJ

Y fueron activistas y trabajadores del Poder Judicial de la Federación los que ayer trataron de mostrar músculo en una protesta que tuvo lugar en Paseo de la Reforma. En esta movilización, nos aseguran, dieron cuenta de su respaldo a la independencia judicial y aprovecharon para lanzarse contra el exministro **Arturo Zaldívar**, al que acusan de cambiar la toga por un chaleco. Entre sus pancartas se leían expresiones como "Poder Judicial Federal, contrapeso nacional", y entre las consignas que se gritaron estuvieron las de "¡Sin Poder Judicial, ¿quién te va a amparar?!" y "¡La ley sí es la ley!". De acuerdo con algunas estimaciones, en el lugar estuvieron unos cientos de personas entre las que habían trabajadores jubilados y en activo, pero también jueces y magistrados. Nos dicen que pudieron ser más si la reforma que propuso el Presidente para elegir a jueces hubiera avanzado en el Congreso, aunque, por lo pronto, han querido dejar el mensaje de disposición a salir a la calle. Ahí el dato.

Modos de protesta

Y nos cuentan que al grito de "Desde el río y hasta el mar, Palestina vencerá", una egresada de la licenciatura de Ingeniería Química quemó su título en la acampada en la Universidad Nacional Autónoma de México. Según la joven, esto lo hizo como una protesta pacífica y un gesto "simbólico y de solidaridad" con los estudiantes reprimidos de manera violenta durante las manifestaciones en Estados Unidos, Francia y otras partes del mundo, además de hacer un llamado a finalizar los ataques realizados por las fuerzas de Israel en Gaza. Apenas el viernes, la máxima casa de estudios se refirió a la instalación de este campamento en las inmediaciones de la Rectoría. Planteó respeto a quienes tienen esta forma de ver el conflicto que actualmente tensa a Medio Oriente y tiene una ola expansiva de protestas, pero también de tolerancia a quienes tengan otra posición. Hacerse escuchar, como en este caso, sin dañar los derechos de otros, es lo mejor.